

En Burgos: Mes, UNA peseta. Trimestre, 3,00; Semestre, 5,00; Año, 10; Extranjero y Ultramar, Año, 25.  
Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital.  
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

## ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veintidós céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez. RECLAMOS: línea, 25 céntimos. COMUNICADOS y notas de redacción: de 2,50 á 5 pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 6 pesetas en adelante. Cobajas á los suscriptores y á los anunciantes permanentes. PAGO ADELANTADO

Año VII. Número 2 063.

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚM. 10.

TELÉFONO NÚM. 105.

Sábado 4 de Diciembre de 1897.

### Mr. POUJADE,

obtiene sus magníficas y artísticas fotografías, empleando exclusivamente los productos CRISTALLOS, preparados especialmente para el consumo de su importante casa de la calle de Avellanos número 3.

### CONFECCIÓN

de ropa blanca para señora y niño, encajes de hilo, tiras bordadas y géneros de punto.

Completo surtido en géneros de punto, de lana y de algodón, para señora, caballero y niño. Últimas novedades en Faldones y Gorras para Cristianar; así como en sombreros y capotas para niños.

### El Precio Fijo

44.—ESPOLÓN.—44.

(al lado de la Compañía Fabril -Singer-) BURGOS.

### FALDONES

capas de cristianar, telas blancas de hilo y de algodón, mantelerías y otros artículos.

### A. Hurtado

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA



En este acreditado gabinete, se construyen dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos hasta el día en Oro, Platino, Aluminio, Kautschuk, Celuloides y trabajos de puente, así como coronas de oro y dientes á Peout.

Único en Burgos que hace orificaciones por medio del martillo automático y empasta en marfil y coralina con tornos de nuevo sistema y sin ocasionar el menor dolor ni molestia.

Especialista en enfermedades de la boca y en extracción y demás operaciones sin dolor por medio de la cocaína y otros anestésicos.

Se garantizan todos cuantos trabajos se hagan, no cobrándolos hasta que el cliente esté satisfecho de los mismos.

Esta casa cuenta con elementos suficientes para poder trabajar más barato que nadie.

Plaza Mayor, 58, 2.º

Horas de consulta: de nueve á cinco.

### ALMACÉN DE MÚSICA Y PIANOS

### Vida de Bonifacio Lopez, Espolón, 20.

Venta y alquiler de pianos nuevos garantizados, de las principales fábricas de España y del extranjero.

Desconfiad de todo aquel que anuncie pianos de venta en casas particulares por ser viejos y reformados.

En el citado almacén hay una existencia de cuarenta pianos á medio uso.

Precios económicos.

### Ecos políticos

#### Carta de Madrid.

Cuba, España y los Estados Unidos.

—En Pinar.—Malas impresiones.—Dinero para la guerra.—

Los carlistas y la autonomía.—

Una protesta.—Un cablegrama de Blanco.

Madrid 3.

El lunes próximo se reúnen las Cámaras norteamericanas, y el mismo día leerá el presidente Mac Kinley el mensaje de costumbre, que ha de ser muy importante por lo que diga con respecto al problema cubano.

Al presente tan sólo se conocen vagos indicios de lo que será el documento presidencial, mas todos ellos coinciden en que Mac Kinley muéstrase decididamente del lado de España y se opone á una intervención de su país en los asuntos de Cuba.

Esta actitud que con más firmeza corroboran los informes que el Gobierno español posee, viene á ser un obstáculo menos para nosotros si en realidad los Estados Unidos no proceden solapada y arteramente.

Los mismos informes oficiales afirman que desde que estalló la rebeldía cubana no han sido como lo son hoy tan favorables las corrientes del gobierno de Washington hacia España. Falta hacia ya que nuestros «amigos» los yankees se acordaran de que la justicia y el derecho les imponen el deber de observar una estricta neutralidad, cuando menos, y que los ministros de Mac Kinley tengan la precaución debida para evitar que prosperen determinados propósitos del elemento «jingo» en pro de la independencia de Cuba.

Para esto sobra ya argumentación. El cambio radical en la política y en el procedimiento de la guerra ha hecho

que la isla de Cuba entre en una nueva vida y que se despejen horizontes que antes aparecían en cerrazón amenazadora.

Ellos que invocaban para intervenir en Cuba sentimientos de humanidad, no pueden hoy insistir en ello, cuando el general Blanco atiende con la misma escrupulosidad á socorrer y mejorar la suerte de los reconcentrados que á hacer una guerra activa al enemigo cobarde y traidor.

Ellos que aducían en favor de su inmición en el problema cubano la guerra de destrucción de propiedades y campos, tendrán fuertemente que reconocer que la tea del criminal insurrecto espoleada por las órdenes de Máximo Gomez inicia otra campaña salvaje contra la producción azucarera, privando así de un ingreso que algo podía aliviar el ruinoso estado económico de la isla.

Y ellos que reclamaban reformas de libertad, no podrán, ciertamente, confundir la expansión del nuevo régimen autonómico con un sistema del cual pudiese salir beneficiada la metrópoli. Lo damos casi todo á cambio de perder mucho en nuestros intereses, y todo ello por la paz, y nada más que por la paz.

Europa entera ha reconocido la sinceridad de España para obtener la pacificación en Cuba. El mismo gobierno norteamericano ha felicitado al nuestro por sus buenos deseos demostrados con el nuevo régimen de concesiones á los cubanos. Ahora bien, si los Estados Unidos persisten en su primitiva conducta, demostrarán al mundo entero que su objetivo no es otro que llegar á la posesión de Cuba más tarde ó más pronto. Y esto no lo toleraría España sin que aquella nación desleal prevaldiera de su poderío hundiese nuestro sacrosanto derecho en las aguas del mar de Méjico.

\*\*

Hoy ha recibido el *Heraldo de Madrid* extensos é interesantes despachos de su redactor-corresponsal, señor Saint-Aubin, que acompañando á su hermano político, señor Canalejas, acaba de recorrer la provincia de Pinar del Río.

Refleja dicho telegrama penosas impresiones, y confirma las noticias ya conocidas respecto á los estragos que allí producen las enfermedades y la miseria. Pueblos casi destruidos, una provincia que ha quedado reducida á la mitad de su población ordinaria, un ejército de 13.500 hombres que queda en la tercera parte... esto es lo que dice el despacho, cuya lectura inspira profunda pena.

¿Cuándo cesará tanta desdicha y lucirá en todo su esplendor la ansiada paz!

\*\*

La petición hecha por el general Blanco de ocho millones de pesos, como necesarios para gastos de la guerra mensuales, ha caído como un rayo en los centros políticos. ¿De dónde van á sacarse aquellos fondos? Todos los créditos están agotados y el Gobierno se verá en el caso de acudir á un empréstito sobre los que ya gravan el Tesoro nacional, y acaso para hablar de esto conferenció el ministro de Hacienda con el jefe del Gobierno.

Graves son siempre las complicaciones de la guerra en sus relaciones directas con los gastos que ocasiona, pero en las circunstancias presentes pueden exigirse al país estos nuevos sacrificios? Sigamos atentos el desenvolvimiento de esta nueva dificultad, más grave aún, de lo que á primera vista parece.

\*\*

He aquí en síntesis la protesta de la minoría carlista contra la concesión de la autonomía á las antillas:

Encaminase aquella contra la autonomía política, no contra la administrativa, por trasladar á las antillas el desastroso régimen parlamentario de la península, y porque separa de este los restos de aquel inmenso poderío colonial que conquistó la antigua monarquía, y porque el nuevo régimen es la fórmula vergonzosa de la independencia.

Se protesta contra la autonomía arancelaria que rompe todos los vínculos comerciales con la metrópoli, hiero profundamente nuestra producción nacional y nos arranca nuestro primer mercado para entregarlo á los Estados Unidos.

Se protesta contra la infracción constitucional que se comete, pues no otra cosa significa la concesión de este nuevo régimen sin el concurso de las Cortes, resultando lo inútil del Parlamento, la Constitución muerta y el Gobierno una dictadura despótica que provoca á la fuerza con la fuerza.

Se protesta contra el preámbulo del decreto, porque en él se elogia á la criminal rebelión separatista, y se injuria á nuestro valeroso y sufrido ejército.

Se excita á las regiones forales á reclamar el restablecimiento de sus libertades tradicionales, siendo de justicia—dicen—que lo reconozca así un Gobierno que concede á las antillas autonomía tan radical.

Recuerda la tregua patriótica que se han impuesto los carlistas, y dice que la catástrofe marcará los límites de esta tregua.

Culpa de cuanto ocurre en la guerra de Cuba á los partidos que entregan en doble pacto á los Estados Unidos y á los filibusteros nuestra honra para lograr una paz que, aun siendo vergonzosa, resulta imposible.

Termina el documento con las palabras siguientes:

•El día de la catástrofe que llega, evitemos que sucumba la patria, ó pereceremos con ella.

\*\*

En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente cablegrama:

Habana.—Gobernador general á ministro:

Hoy dirijo al ministro de Washington el siguiente cablegrama:

No son necesarios los auxilios extraños para remediar las necesidades que el Gobierno con propios recursos atiende, mereciendo satisfacción general del país. Cada día serán menos necesarios por esfuerzos y eficacia de la Junta de protección y los de las autoridades civiles y militares de la isla.—Blanco.

MENCHETA.

## CUBA

Telegrama oficial.—Máximo Gomez.—El plan de Pando.—Lo de Guira.—En Pinar del Río.—Variadas noticias.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 1.—En operaciones que dirige personalmente en Spiritus general Pando con general Salcedo, fuerzas de la brigada Jatibonico con las de Camajuani, alcanzaron en Boyeros al negro González, causandoles numerosas bajas, de las que quedaron en nuestro poder 19 muertos con ocho armas y efectos; nosotros un oficial muerto y cuatro heridos de tropa.

General Segura, con batallones Rey y Mallorca, en estribaciones sierra Jatibonico, hizo dos prisioneros.

En Rio Grande, Ciego Avila y Marroquí, fuerzas sostuvieron fuego. General Pando llegó hoy Ciego Avila con tiros en Guayo y Reforma. Columna Reus, en Lázaro Lopez y Rio Grande, batió partida montada, teniendo nosotros dos muertos y ocho heridos. Presentados, tres.—Blanco.

Con el tiempo de descanso que se le ha dado al generalísimo, este ha organizado sus fuerzas y sus medios de defensa, sin el menor obstáculo, hallándose bajo su dominio el extenso territorio que comprende desde Sancti Spiritus hasta el Camaguey.

Se ha visto desde luego que el plan de Máximo Gomez es recorrer con su caballería los llanos, mientras los rebeldes de infantería, al mando del negro González, se fortifican y defienden en las lomas de Matahambre y en la sierra de Jatibonico.

Las asperezas de Matahambre se extienden por las zonas de Remedios y Sancti Spiritus y puede pasarse desde ellas sin atravesar terreno descubierta á las sierras de Ojo de Agua.

Las de Jatibonico son muy abruptas y ofrecen en sus cabernas y escondrijos guarida excelente á las fuerzas del negro González.

Después del encuentro con la partida de González, el martes tuvo otro el batallón de Reus con las fuerzas de Máximo Gomez, quien aprovechando las ventajas de llevar caballería, logró hacer algunas bajas entre nuestras tropas.

Como resultado del combate, tuvimos dos soldados muertos, dos oficiales heridos leves y cuatro soldados graves.

Pando y Salcedo llegaron á Ciego de Avila acompañados solamente de dos escuadrones, dejando fuerzas combinadas al mando de los generales Segura, Ruiz y Estruch, que persiguen activamente á Máximo Gomez.

El plan de campaña del general Pando consiste en aumentar las guerrillas, movilizar más voluntarios y aprovechar de entre los presentados á aquellos que ofrecen garantías de lealtad, que no son pocos.

La opinión general es que para seguir la guerra no hará falta que España envíe más soldados. Considerase que esta no es una campaña de número, sino de astucia, habilidad y organización.

En cambio sería inútil ocultar que será preciso que se gaste mucho dinero, y con este, la impresión de Pando es la de que se podrá acabar la guerra durante la seca.

Si se dejase pasar el invierno sin que termine la campaña, Dios solo sabe lo que podría suceder.

Respecto al desgraciado suceso de Guira, pocas noticias se han recibido por hallarse interrumpido el servicio telegráfico.

Guira es un barrio rural que dista veintinueve kilómetros de Bayamo.

Desde el 12 de Octubre se sabía en Manzanillo y en la Habana que Calixto Garcia intentaba llevar á cabo un hecho de resonancia.

Conociase hasta el punto donde debía verificarse la reunión previa de los insurrectos.

Cuando la noticia llegó á conocimiento del general Blanco, envió tropas á Manzanillo, pero coincidiendo esto con la dimisión del general Bosch y el nombramiento de Arolas, no han podido utilizarse con buen éxito.

Los rebeldes contaban con grandes fuerzas y algunos cañones, consiguiendo penetrar en la población.

La guarnición de ésta constaba de 150 hombres que se defendieron heroicamente, pero que no pudieron contrarrestar la superioridad numérica del enemigo.

Entre las cincuenta bajas sufridas por nuestros valientes, figuran la del comandante militar y un teniente.

\*\*

De las últimas operaciones realizadas en Pinar del Rio comunican los corresponsales algunos detalles.

El general Bernal sabía que los rebeldes tenían en las Lomas del Cuzco un campamento fortificado, en el que hacían guardia algunas partidas, mientras otras hacían correrías por el país.

Bernal, con todas las fuerzas de su mando que había reunido en Guanajay, salió de Artemisa el jueves, recorrió la trocha, siguió hasta Candelaria, y el viernes salió de este punto el general Hernandez de Velasco, mandando fuerzas de los batallones del Infante, Cuba, Vergara, Gerona y Baleares y dos piezas de artillería; en total, unos 1.300 hombres.

Bernal llevaba á sus órdenes fuerzas de Valencia, San Marcial, Valladolid y San Quintín, guerrillas de Iberia, Pinar y Orozco y un escuadrón de Almansa, componiendo un total de 1.000 hombres.

En Rosario hubo un tiroteo sin importancia con las avanzadas de Ducassi.

El enemigo huyó y su campamento fué destruido.

Al amanecer del día siguiente siguieron las tropas con dirección al campamento rebelde de Madama.

La vanguardia, formada por fuerzas de San Marcial, rompió el fuego y tomó la loma llamada de las Peladas, en tanto que las fuerzas de Valencia y las guerrillas seguían la vereda Perez y forzaban el paso por el arroyo Madama.

Momentos después entraban en el campamento de Cuchilla Caimito el general Bernal y su estado mayor, formado por los señores Tourné, Erenas Compañy, Hinojosa y Rueda.

En este primer encuentro caen heridos el comandante del batallón de Valencia, señor Jimenez Toro, grave, y varios soldados.

La artillería, mandada por el señor Lopez Pinto, hizo certeros disparos, mientras la caballería y las fuerzas de San Quintín envolvían al enemigo por los flancos, haciéndole desalojar las lomas de la Pistoleta.

Fuerzas de Valencia y la mitad de las de San Quintín, mandadas por el coronel Esteban, persiguieron al enemigo y ocuparon la loma de Mula, muriendo al tomar las alturas el comandante de Valencia D. Eugenio Miguñol Seisdedos.

Los soldados, al atacar con gran valor dieron entusiastas vivas á España, que fueron contestados por los insurrectos con mueras á la autonomía.

Las tropas continuaron avanzando á paso de ataque; fuerzas de Valencia, mandadas por el teniente coronel señor Dolz, llegaron hasta el campamento de Aranjuez, que ocuparon, coincidiendo su llegada con la del general Hernandez Velasco, que acudió puntual, después de haber hecho una penosa marcha durante la cual libró serios combates en los sitios llamados La Gloria y El Inglés.

Los campamentos de Aranjuez y del cabeilla Ducassi estaban defendidos por formidables posiciones, y en ellos habían construido los rebeldes verdaderas viviendas, en las cuales dejaron al huir

vergonzosamente mobiliario, ropas, etcétera y un parque donde construyan cártuchos explosivos.

Al amanecer, los guerrilleros dispersaron las parejas que hostilizaban a las columnas y se apoderaron de una comunicación del titulado brigadier Torres dirigida a Ducassi, y en la cual explica la causa de no haber cumplido la orden recibida de quemar los ingenios, porque las lluvias, dice, limpian que ardan las cañas.

De los informes resulta que ahora existen en Pinar del Río unos dos mil insurrectos armados.

Para terminar daremos algunas noticias sueltas:

El general Blanco hace indicaciones al gobierno para la formación en Cuba de milicias con elementos de la raza blanca y de color.

Para sostener estas nuevas fuerzas, y mejorar la alimentación del soldado en Cuba, calcula que necesita ocho millones de pesos mensuales.

Creó el general Blanco que en Junio quedo localizada la guerra en el departamento oriental, y que llegada esta situación y planteadas las reformas políticas, ya acordaría el gobierno insular los medios de obtener la pacificación, ahorrándose España este gasto.

Noticias de Cayo Hueso dan cuenta de la asamblea filibustera celebrada en el Camagüey con asistencia de los delegados rebeldes para elegir el gobierno errante.

Después de discutir la Constitución de la república y de aprobar los actos del titulado gobierno dimisionario, fueron elegidos:

Presidente, general Bartolomé Masó; vicepresidente, Méndez Capote; secretario de la Guerra, brigadier Alemán; secretario de Hacienda, Fonte Sterling; secretario de Negocios Extranjeros, Moreno de la Torre; secretario del Interior, Dr. Manuel R. Silva; comandante en jefe del ejército, Máximo Gómez; é inspector general, Carlos Roloff.

El Imparcial ha recibido un despacho de su corresponsal en Washington haciéndose eco del rumor de que en la contestación del gobierno yankee á la nota del español, se fijará un plazo de un año para restablecer la paz en Cuba y reconstituir la situación normal de la isla, añadiendo que si el día 1.º de Enero de 1899 no hubiese cesado en absoluto la guerra, los Estados Unidos, con gran sentimiento de su parte, se verían obligados á intervenir, para proteger los intereses de su comercio.

CRÓNICA PARISIENSE

Obscuridades. — La plaza de la Concordia. — Las cenizas de Rousseau. — La Loie-Fuller. — El dinero. — Modas.

¿Habeis visto alguna vez una población tan hermosa como París envuelta en nieblas tan densas como las del Sena? Londres la grande no iguala en belleza á París la grandiosa: las nieblas del Támesis son como espesa nube de algodón en rama que hacen pesada é irrespirable la atmósfera; las brumas del Sena cualquiera diría que son los tibios vapores de un cuerpo de mujer al salir del lecho.

Paris, cual linda dama, levántase durante las mañanas de invierno envuelta en impalpable albornoz que oculta momentáneamente sus coqueteterías para surgir á la tarde bella y esplendorosa, digna de ser admirada.

Plaza de la Concordia. Las nueve de la mañana. No haes frío y, sin embargo, todo nos da la sensación del invierno.

Las neblinas nos hacen pensar en las fantasmagorías de una Villa del Norte: esta maravillosa y única plaza de Concordia, silueteando sus lampadarios y sus numerosos mecheros de gas, los tritones de sus fuentes magníficas y el perfil de sus estatuas en una bruma translúcida que tiene algo de los reflejos nacarados y de los cambiantes de la seda, es muy hermoso, incomparable.

Parece una visión de apoteosis este conciliábulo de Diosas coronadas que representan las principales poblaciones

francesas, estatuas que surgen de la bruma como de una nube de incienso y de gloria, en cuyos contornos brillan los rosados fulgores del sol que nace.

En el centro, la inmensa aguja del obelisco se alza coronada de reflejos, los pilones de las fuentes donde se bañan los monstruos y las náyades de bronce, y, allá á la izquierda, una vía triunfal, la Avenida de los Campos Eliseos, cuyos árboles semejan con sus peladas ramas un ejército que avanza en dirección del Arco de la Estrella.

De un lado y otro: el Cuerpo legislativo y la Magdalena, dos templos, dos áticos, dos columnatas y al pié del Palacio Borbón, un río de vapor denso y frío, el Sena sobre cuyas aguas caudalosas se deslizan suavemente los remolcadores y los barcos.

Paris bajo un cielo de cristal raspado, Paris entre una atmósfera gris perla, se despertará magistoso y grande cuando los cafés y los teatros enciendan sus reverberos y... á través de la opaca niebla brillan los rayos de luz que iluminan el Universo entero.

Parece como si en la primer aparición de las nieblas hubiera cierto simbolismo, determinada intención de velar y encubrir las cosas feas que por aquí pasan ahora el asunto Dreyfus, el Panamá militar. Dejemos su estudio para mejor ocasión.

Entre las brumas se han escabullido las cenizas sagradas de J.-J. Rousseau, el célebre cantor de la nueva Eloisa.

Ni en Ermenonville ni en las criptas del panteón ha podido darse con tan preciados de pejos. Estos, depositados con los de Voltaire en las tumbas de gloria, fueron dispersados por los justicieros de la Restauración.

Durante la noche del silencio, y como si esta obra del cuerpo pudiera borrar la del espíritu, hicieron desaparecer las nobles cenizas, arrojándolas en la Bièvre, pequeño arroyuelo que atraviesa Paris y que sirve á los curtidores en sus tenebrias.

Ni aun siquiera le concedieron el honor de dormir en el fondo del Sena, no; un arroyo de aguas negras é infectas fué la tumba de aquel que tanto amó las aguas azuladas y límpidas de los lagos suizos. Los imbéciles que tal hicieron, pensaron, sin duda, que así se habían vengado de un cerebro y de un corazón.

Pero este cerebro se nos aparece en todo aquello que es nuestra conquista de hombres libres; este corazón ha conocido, ha expresado todo aquello que es inmortal: el sufrimiento, la inquietud, la ambición, la debilidad, lo mejor de nosotros y lo más detestable.

¿Qué nos importa su escondite material?

Ninguna piedad por venerada que fuese, ningún culto á esos restos de la materia podrían valer lo que vale el más allá.

Que Rousseau duerma aquí ó allá, que ignoremos dónde está muerto; nada importa, todos sabemos dónde vive.

La Loie-Fuller hace hablar mucho de ella en Paris. Sus danzas serpentinadas vestidas de novedad y originales darán la vuelta por todos los teatros de Europa é islas adyacentes.

Por eso he ido á Folies-Bergere la otra noche; quería ver de cerca la linda bailarina, penetrar en su camerino y hablarla. Lo conseguí.

La célebre artista acaba su baile cuando yo llevo al cuarto. Extenuada, casi inanimada, apenas puede balbucear breves palabras de cumplido y, su modista, me recomienda el silencio; el menor ruido enerva su sistema; me dice:

Cuando la ví tenía puestos unos enormes anteojos azules, iba envuelta en un pesado chal de lana, apenas podía tenerse en pié; cayó desplomada, como un paquete de carne, sobre un sillón, pidió de beber y tomó un poco de caldo.

Parece mentira que aquella fea crisálida sea luego la linda mariposa, la fantástica visión de tan originales danzas, que trae loco á todo Paris; cualquiera diría que aquel pelotón de cobertores puede transfigurarse en el maravilloso baile del fuego, la visión de llamas, el inmenso pájaro blanco ó la flor viviente que hace diez minutos palpitaba en la escena.

Con un acento norteamericano, pide la Loie en francés, no tan brillante como sus piruetas, que la lleven el hielo de costumbre.

¡Sólo el hielo puede dar la vida á la creadora del fuego! Ella misma está helada, la reacción enciende su sangre.

Tres veces al día se frota con hielo la columna vertebral y eso es la vida de aquel ser de luz, de silencio y de frío, porque su cabeza sufre, sus ojos están abrasados como un espina dorsal.

Parece una mártir; pero su martirio no carece de justificación; no impunemente se roba el fuego del cielo; la leyenda de Prometeo es eterna.

Parece ser que, muy en breve, tendremos nuevos billetes del Banco francés.

La ejecución de los dibujos se ha encargado á verdaderos y eximios artistas parisienses; pero los Consejeros son excesivamente meticulosos en punto á moral... á simple vista.

Un atrevimiento demasiado al desnudo en los emblemas y alegorías pudiera herir susceptibilidades, por lo cual se ha rogado á los artistas que suavicen sus concepciones.

Dijose que servirían de modelo los sobrios bank notes ingleses, descarnados, sin ningún indicio de fantasía, sin nada que pueda elevar el pensamiento y que dejen al capital toda su elocuencia de brutalidad.

No creo que así sea; yo espero que, aun cuando sólo sea por cubrir las apariencias, se coronará con una guirnalda de flores esa maza que da tan formidables golpes y aplasta tantos corazones: el dinero.

Contraríamos mucho cuando tenemos que renunciar á un trabajo que nos gusta; nos enfadamos con el invierno porque nos hace abandonar las molas de verano, los colores alegres, las partidas de tennis, los paseos del lago, el cielo azul y el sol cálido.

Pero el invierno nos trae consigo las recepciones, las soirées elegantes, los espléndidos salones y los grandes teatros.

Por esta razón recomiendo á las damas elegantes un abrigo muy ligero para salida de baile: los camails largos y dobles, parecidos á la capa, cuya voluminosa esclavina está formada de encajes ricos. El abrigo es de lana y en el bajo lleva un adorno de muselina de seda.

Resulta de muy buen gusto y muy costoso.

En el próximo número daré noticias de los últimos caprichos de la moda.

Paris 1.º de Diciembre de 1897.

Antonio Ambroa.

FILIPINAS

La sumisión de los rebeldes

Noticias recibidas por el último correo, completadas por los despachos que ha recibido el Gobierno, dan idea de las dificultades que han impedido la sumisión de una parte importante de los rebeldes.

Estos aparecen divididos en tres grupos: uno, el de los que están dispuestos á someterse; otro, el de los desertores que desean sostener á toda costa la rebelión, y otro, el de los influidos por el clero indígena, que tampoco se muestra dispuesto á someterse.

Al primer grupo pertenecen los cabecillas Aguinaldo, L'anera y hermanos Riego, los cuales llevaban poco más de mil hombres armados, y de ellos se han separado un buen número, que sigue á los desertores, y á los cuales se les ha batido en estos últimos días.

Los que siguen á los cabecillas citados no acaban de decidirse á presentarse, porque desconfían de que sean respetadas sus vidas después de haberse batido con los castillos.

La desconfianza ha llegado hasta el punto de que entre las condiciones para someterse, pedían como garantía del respeto á sus vidas, que se les entregara en rehén á un general de nuestro ejército.

Los insurrectos opuestos á las negociaciones de paz, parece que han intentado la compra de armas en alguna de las colonias más próximas al Archipiélago filipino, pero habiéndoles exigido cincuenta pesos por fusil y estando expuestos á ser sorprendidos antes del desembarco, han tenido que desistir de la adquisición de armas, pues no cuentan con grandes recursos.

Como ya dijimos ayer, el gobernador general de Filipinas espera que no tarde mucho en someterse una parte importante de los rebeldes.

La fiesta de los artilleros

Por causa de lo avanzado de la hora no pudimos ayer extendernos en detalles al hablar de los variados festejos celebrados en el cuartel de artillería en honor de Santa Bárbara.

Los tres novillos de Quintanar de la Sierra resultaron bravos y proporcionaron algunos revolcones sin consecuencias.

Muy bien los matadores José Gurruchaga (sargento), Juan Royo é Hilario Olalla (soldados).

El carroussel, como ya dijimos, brillantísimo, marcando las secciones con gran precisión, la estrella, las iniciales del regimiento, etc.

Después de la corrida y hasta la hora del teatro se sirvieron pastas y licores á la numerosa concurrencia, entre la que figuraba lo más distinguido de la sociedad burgalesa, y del elemento militar los generales Salas y Rojí.

Durante este tiempo hubo cucuñas, carreras de sacos y otros juegos, entre éstos el de presentarse los soldados con caprichosos disfraces en cinco minutos que se les dió, adjudicándose premios á los más originales.

Hubo artillero que salió montado á caballo llevando por estribos dos enormes cestos.

Se distinguieron Juan Royo, Edras Cuende, Sebastián Giménez, Pedro Soto y Cesáreo Carreta.

Todos estos festejos estuvieron amenizados por la música de paisanos.

La función del Teatro sobrepujo á cuanto podía esperarse. El Puñal del Gollo y Lanceros obtuvieron una interpretación perfectísima por parte de los artilleros Pedro Civera, Pablo Foronda, Urbano Carrasco, Pedro Merino, Alejandro Antolín y Ricardo Aguirre que desempeñaron sus respectivos papeles como si se tratara de artistas consumados.

Al final fué muy felicitado el simpático capitán Quincecos, director de escena, y también hubo aplausos nutridísimos para el comandante D. Ramón Lorente y el médico del regimiento D. Jesús de San Esteban que ejecutaron admirablemente al piano varias piezas.

Los fuegos artificiales, confeccionados por el artillero Bernardo Freijo, agradaron mucho, apareciendo en el último la imagen de Santa Bárbara y un letrero que decía: «El tercer regimiento montado de artillería á su excelsa patrona.»

Como digno remate de tan agradable fiesta se organizó en el pabellón del señor coronel un baile brillantísimo con que la oficialidad obsequió á las señoritas.

Entre tanto los sargentos se reunieron en fraternal banquete y á los soldados se les dió el siguiente extraordinario: paella, carne mechada, pescado, aceitunas, postres, vinos, anisado y tabaco.

En la iglesia de Santa Clara, adornada con trofeos, se celebró esta mañana una solemne misa á la que asistió el general Salas y el regimiento con sus jefes y oficiales.

El lunes habrá exequias por los artilleros fallecidos.

Hoy se ha dado á cada sargento una peseta, y 25 céntimos á los cabos y soldados.

En el Hotel Paris tendrán esta noche otro banquete los sargentos.

Noticias locales

Programa del concierto que dará mañana por la noche en el Salón el sexteto Quesada:

- PRIMERA PARTE
1.º Lucrecia Borgia, fantasía.—Donizetti.
2.º Intermedio (op. 74).—Lacomba.
3.º Gavota (op. 99).—Saint Saens.
4.º Douce impression, capricho.—Fauconier.

- SEGUNDA PARTE
5.º De incógnito, valse.—X.
6.º Los Holandeses, rigodones.—Escalas.

Mañana al mediodía tocará en el Espolón la música del regimiento de la Lealtad.

Por la tarde habrá bailes en todas las sociedades.

Un apreciable suscriptor nos dirige atenta carta, á la vez que lo hace á los demás periódicos locales, proponiendo que después de la larga clausura del teatro, con motivo de las obras que en él se han llevado á cabo, se hiciese alguna solemnidad para su inauguración y que tuviera un carácter benéfico: el de que con los fondos que produjera se aliviase la suerte de los pobres soldados repatriados por enfermos á la península, que fueran hijos de la provincia.

Al efecto —dice— se podría organizar una velada literario artístico-musical, en la cual tomasen parte, previo el competente permiso, las músicas militares, el Orfeón burgalés, las dos orquestas

que se han dejado oír en los conciertos del Salón de Recreo, los aficionados á gustarse de hacer alguna representación escénica, los literatos y reputados y los que de uno y otro sexo lo seau en el divino arte de la música y del canto.

Termina suponiendo que cree corresponder la iniciativa caso de merecer aceptación el pensamiento, al Ayuntamiento de esta capital, en representación propia, y en la de todos los de la provincia para una obra tan hermosa.

Encontramos muy acertada la idea y desde luego creemos que merece llevarse á la práctica.

En el correo de esta mañana ha salido con dirección á Estella, para cumplir su triste misión, el ejecutor de la justicia.

En un tren de mercancías ha llegado para el matadero una vaca muerta. El jefe de la estación lo ha comunicado al Ayuntamiento para que se proceda á la quema de dicha res.

En la secretaría municipal puede presentarse Francisco Matí Ruano para recoger un documento que le interesa.

El lamentable estado en que se hallaban esta mañana las calles por causa de la última helada ha motivado no pocas caídas, sin consecuencias desagradables la mayor parte, pues solo una mujer ha sido curada en la casa de socorro de varias contusiones.

En la inspección de vigilancia se ha presentado un individuo manifestando que mientras extinguían un pequeño incendio declarado en su habitación, desaparecieron de la misma 20 duros.

Ha llegado á Burgos el director gerente de la sociedad La Agrícola, de Pamplona, D. Cayetano Lupoja.

Durante el mes de Octubre han sido importados en España 3.102.201 kilogramos de trigo extranjero, 2.800.817 decedada, 898.296 deceteno y 6.150.506 de maíz.

Los derechos de esta importación ascendieron á 769.114 pesetas.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que el 15 del corriente se verifique el sorteo de amortización de obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B.

Según carta recibida de Cuba por un periódico de Pamplona, las compañías del batallón de San Marcial apenas cuentan veinte hombres útiles, pues el resto está en los hospitales.

Añade que en el naufragio del Tritón perecieron ahogados unos 30 reservistas navarros.

Ha llegado á Vitoria procedente de Burgos el diputado á Cortes colombiano señor Torres Mariño.

La compañía del ferrocarril del Norte participa que el 10 del corriente comenzará á regir una tarifa especial para el transporte de ganados.

El regimiento reserva de caballería de Burgos anuncia que el día 12 del corriente se dará principio á expedir las licencias absolutas á los individuos del reemplazo de 1885.

Ha terminado la feria de San Gregorio en Malgar de Fernamental.

La concurrencia de ganado ha sido extraordinaria, haciéndose muchas transacciones.

Han hecho su «agostillo» los indispensables puestos de rifas, subastas, dulces, «cascajo», Tio-Vivo, cosmoramas, etc.

En Miranda han contraído matrimonio el notario de Viana D. Eloy Lama y la señorita Rosalía Soler.

Noticias militares.—Se ha declarado solda os condicionales á los reclutas de esta provincia Marcial Mate Herrera, Saturnino Soto Zalde, Pedro Martínez Saez, Wenceslao Perez Sadornil, Valeriano Mozo Fernandez, Cándido Rojas Arlanzón, Felix Guijarro Arroyo, Regino Miguel Navazo, Juan Montel Quesel y Emilio Catalace Mamolar.

—Ha salido de Barcelona para la Coruña, á donde ha sido destinado, el auditor de división D. Francisco García Garmendia.

El lunes se celebrará en Gamonal la rogativa, predicando el Reverendo Padre Fray Ernesto de Jesús, Carmelita Descalzo.

Mañana domingo continuará la vacunación directa de la ternera gratuitamente y sin distinción de clases en la Escuela Municipal de niñas del Teatro, desde las diez de la mañana á tres de la tarde. Recomendamos al público acuda á

vacunarse en vista del gran número de casos de viruela que hay en la población.

Por infracción de la ley de Montes han sido denunciados varios vecinos de Quintana del Pidio, Palacios de la Sierra, Vilviestre del Pinar, La Aguilera y Ontoria del Pinar.

Se ha desarrollado la epidemia variolosa en el ganado lanar de Las Vegas.

Se ha constituido el nuevo ayuntamiento de Aranda, tomando posesión el alcalde D. Benito Berrojo.

Esta tarde en el sudexpres ha salido para Madrid el señor gobernador civil.

El agente general de la GRANDE CHARTREUSE en España, tiene el honor de hacer presente al público, que los únicos depositarios en Burgos del renombrado licor CHARTREUSE son: los señores Hijos de G. Diez de la Lastera y D. Saturnino Gutierrez.

Dolores reumáticos.—Se alivian a la primera untura del prodigioso Balsamo antirreumático de Orive reconocido como irremplazable en todo el mundo para curar los más indomables casos de reuma. Por mayor su autor, Bilbao; M. Garcia, Madrid, y V. Ferrer, Barcelona. Detalles, farmacia de Barrio canal en Burgos.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo o debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar a la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas gracias al procedimiento de Mr. Blancard en las Píldoras al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la preparación legítima, rogamos a los lectores que la usen se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el Timbre de garantía.

VINO BUGEAUD con QUINA y CAJA el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe—PRINCIPALES FARMACIAS

Apetito y descanso He aquí dos senales invariables por las cuales una madre puede juzgar de la salud de sus hijos, las cuales son apetito y sueño.

Cuando un niño como bien y duerme mejor, no hay motivo de zozobra. Alimento y descanso son los dos factores más importantes para su crecimiento y buena salud durante la vida; una cantidad insuficiente cualquiera de ellos, da por resultado la debilidad en las fuerzas vitales y la gradual pérdida de salud.

Un caballero nos ha favorecido con la siguiente manifestación: «Tengo el gusto y la satisfacción de poder comunicarles que, gracias a la Emulsión Scott, he logrado el completo restablecimiento de mi querida hija Clotilde, de dos años de edad, la cual hacia bastante tiempo habia perdido por completo el apetito, el color y robustez, llegando a un estado tal de prostración y decaimiento, que habia de temer por su vida.»

«Enterado por varias personas amigas de la eficacia de la Emulsión Scott, decidí, sin pérdida de tiempo, que la tomara mi hija, experimentando a la tercera botella que habia recobrado completamente el apetito y las fuerzas, desapareciendo sucesivamente el mal color y la prostración que hacia esperar un fatal resultado. Hoy, ya buena del todo, y sin la menor huella de enfermedad, me complace en recomendarla para que pueda hacerlo público siempre que le convenga, constándole que le queda altamente reconocido, y le saluda su afectuosa S. S. Q. S. M. B., RAMÓN BOZADA.—Valds 14 de Noviembre de 1895.»

La niña que menciona la carta que antecede, perdió el apetito, siéndole imposible alimentarse, y hasta que tomó la Emulsión Scott fué rápidamente perdiendo sus fuerzas vitales. Sin embargo, al tomar este remedio le volvió el apetito y le sirvió de una nutrición perfecta, lo que prueba que la Emulsión Scott estimula el apetito y da fuerzas y carnes cuando otros remedios son ineficaces. Es el gran alimento para niños de todas edades que no medran. Los médicos en todas partes del mundo la recomiendan.

La superioridad de la Emulsión Scott sobre sus similares está fuera de toda duda; pero hay tantas falsificaciones que se ofrecen al público, que nos vemos obligados a prevenir a todo el mundo contra ellas. La única verdadera Emulsión Scott está cubierta con un envoltorio con nuestra marca de fábrica, que se distingue por un hombre llevando un gran bacalao a cuestas.

La superioridad de la Emulsión Scott sobre sus similares está fuera de toda duda; pero hay tantas falsificaciones que se ofrecen al público, que nos vemos obligados a prevenir a todo el mundo contra ellas. La única verdadera Emulsión Scott está cubierta con un envoltorio con nuestra marca de fábrica, que se distingue por un hombre llevando un gran bacalao a cuestas.

Diario de avisos

Tribunales

Señalamientos para el día 6 de Diciembre de 1897.—Sala de lo civil: pleito procedente del juzgado de Reinosa entre D. Juan González con D. Nicolás Diaz, sobre pago de pesetas; ponente, señor Valdés; defensores, licenciados García de los Ríos y Linares; procuradores, Miegimolle y Gallardo; secretaria de Jalón.

Audiencia provincial: juicio oral procedente del juzgado de Aranda de Duero contra Lulislao Llorente y Llorente, sobre hurto; ponente, señor Mendo; defensor, licenciado Bravo; procurador, Gallardo; escribanía de Tejerina.

Jaicio oral procedente del juzgado de esta capital contra Pablo San Martín y otro, sobre hurto; ponente, señor Mendo; defensor, licenciado Bravo; procurador, Gallardo; escribanía de Tejerina.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito en el día de hoy:

D. funciones.—Bernardina Santa María, de 19 años, Casa provincial de Beneficencia; María Josefa Mendizabal Erausquin, de 20, Puebla, 2; Inocencio González González, de 29, Villimar; María del Remedio Pujals, de 45, Puebla, Religiosa Concepcionista.

Nacimientos.—Elisa Alonso Fernandez, Francisca Nebreda Ruiz, Jesús Ignacio Eusebio Antonio Loma de Arce, Francisco Herrero y García.

Instrucción pública

Se ha nombrado maestro accidental de San Mamés de Abar a D. Maximino Arce.

—El alcalde de Basconillos del Tozo remite la propuesta para la renovación de la junta local.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy: merluza a 2'20 pesetas el kilo, besugos a 1'50, sardinas a 0'80, chirlas a 0'70, calamares a 2'50 y anguilas a 2'00. Ostras a 90 céntimos docena.

—En el matadero público se degollaron en la mañana de hoy 10 bueyes, 8 cerdos, 35 carneros, 38 ovejas y 3 terneras.

—En el Rastro se han degollado 25 ovejas, 75 machos cabríos y 27 cabras.

Se ha vendido la carne de cabra y macho cabrío del cuarto trasero a 1'10 peseta kilo y delantero a 0'85.

El de oveja: trasero a 1'10 poseta kilo y delantero a 1'00.

Crónica religiosa

Santo de hoy: Santa Bárbara. Santo de mañana: San Anastasio.

Cultos: Continúa la novena a la Purísima en la Merced, San Lesmes, Catedral y Carmen, predicando mañana en este último templo el reverendo padre Ernesto de Jesús y el lunes Fr. Angel María de Santa Teresa.

—Mañana predicará en la Catedral el Dr. D. Felipe Pereda Gutiérrez.

—El lunes, San Nicolás, termina la novena en la iglesia del mismo nombre.

A las diez y media habrá misa solemne, exposición de S. D. M. y sermón que predicará el R. P. T. Barce de San José, terminando con la adoración de la reliquia del santo.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las nueve mañana, 690'7, a las tres tarde, 690'6

Temperatura: max. sol 1'5 max sombra 0'7; min sombra, menos, 5'3; reflector, menos, 8'0.

Dirección de viento: nueve mañana, N., tres tarde, N.

Mercados.

Burgos 4.—En el mercado de hoy han entrado 400 fanegas próximamente, y se vendió trigo álogo a 50 reales, mocho 50 y 50 1/2, rojo de 49 a 49 1/2, centeno a 32, cebada a 24, avena de 16 1/2 a 17, yeros a 37.

Harina de primera a 20 1/2 rs. arroba, de segunda a 19 1/2.

Salvados de primera a 18 rs. fanega, de segunda a 15, de tercera a 8.

Patatas de 3 a 3 1/2 rs. arroba. El mercado firme.

—En el de ganados de ayer entraron: 16 parejas, 156 bueyes sueltos, 5 terneras, 454 carneros, 113 ovejas y 25 cabras.

Para afuera se vendieron: una pareja, 36 bueyes sueltos, 147 carneros, 19 ovejas y 7 cabras.

Para la capital se vendieron: 3 parejas, 33 bueyes sueltos, 2 terneras, 299 carneros, 66 ovejas y 14 cabras.

Precios que rigieron: de 408 a 416 pesetas las parejas, de 204 a 208 los bueyes sueltos, a 60 las terneras, de 21 a 24

los carneros, de 12 a 14 las ovejas y de 30 a 32 las cabras.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

CAMPAÑA DE CUBA AUTONOMISTAS Y REFORMISTAS

Madrid 4—9'30 m.

Telegrafian de la Habana que los autonomistas han autorizado al señor Galvez para que designe la comisión que ha de entenderse con los reformistas, pero manteniendo el programa y las tradiciones del partido.

Espérase la llegada del señor Amblard para adoptar un acuerdo definitivo.

A DIOS ROGANDO...

Madrid 4—9'45 m.

El partido Unión Constitucional aplaude la actividad que estos días se está desplegando en las operaciones militares, por entender que solo obrando con gran energía será eficaz el régimen autonómico que acaba de concederse a la isla.

POR LA AGRICULTURA

El Circulo de Hacendados se ha constituido en sesión permanente con objeto de estudiar los medios de favorecer la agricultura.

VIAJEROS

Han llegado a la Habana los generales Fuentes y Solano.

También se encuentra en dicha capital el espada Mazzantini.

LAS OPERACIONES

Madrid 4—10'30 m.

Según los despachos oficiales, en la provincia de Finar del Rio ha tenido el enemigo 19 muertos.

En las Villas ha sido indultado el titulado capitán Montenegro, cabecilla muy prestigioso entre los rebeldes.

En las operaciones que varias columnas están llevando a cabo contra las partidas de Carrillo y Gonzalez, han sufrido éstas una derrota teniendo 25 muertos vistos.

FILIPINAS

OPTIMISMOS

Madrid 4—11'45 m.

El Gobierno sigue confiando en que durante la próxima semana se acogerán a indulto los cabecillas Aguinaldo, Llanera y Bizal con sus partidas

Según noticias particulares que se han recibido, los insurrectos han hecho ya entrega de 5.000 fusiles.

NOTICIAS VARIAS

EN PALACIO

Madrid 4—12'50 t.

A causa del intenso frio que hoy se siente, el señor Sagasta no ha salido de su domicilio, y en sustitución suya ha despachado con la Reina el señor Gallón.

A pesar de ser día de audiencias en Palacio, no se ha verificado ninguna.

ANARQUISTA TERRIBLE

Madrid 4—1'15 t.

Háblase de órdenes terminantes que se han circularo a la policía de las principales poblaciones, acompañadas de la fotografía de un furibundo anarquista italiano, para que se proceda a capturar a tan terrible huésped, que es muy conocido en los centros extranjeros.

ULTIMA HORA

PANDO SIN NOVEDAD

Madrid 4—2'10 t.

En telegrama oficial recibido hoy, participa el general Blanco que no son exactas las noticias que comunicó la prensa extranjera acerca del general Pando.

Está perfectamente y no ha tenido la menor novedad.

BOLESA

Cotización oficial de hoy.

Madrid 4—4'45 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 5. Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

JOSÉ VICTOR RODRIGUEZ Dibujante para toda clase de bordados. Santander, 2, 2.º.—BURGOS.

Francés y matemáticas

El día 1.º de Octubre dieron principio las clases particulares, tanto para niños, como para personas mayores de ambos sexos. San Juan, 57, 3.º

A domicilio

Cisco de rama, 45 y 60 céntimos arroba; carbones vegetales a precios económicos. Fernan Gonzalez, 47.

GUANTES ESPECIALES

Los más acreditados y legítimos de la antigua casa Zamorano se venden en la

CAMISERÍA Y GUANTERÍA DE J. Díez Ortega,

Plaza Mayor, 52.

Guantes cabritilla 1.º, tres botones a 1'75 pesetas par y 5 pesetas tres pares.

Item piel perro, un broche, 2 pesetas. En las demás clases de cabrito, Suecia, gamusa, Rusia, ingleses y forrados, precios convencionales.

Completo surtido y novedad en los de punto de lana, hilo, seda y simit Suecia.

Ultimas novedades en corbatas, pañuelos, camisas de mañana para señora y caballero, géneros de punto y franela, impermeables, paraguas, fajas higiénicas, manguitos, cuellos, pelerinas y capas de piel.

Plaza Mayor, 52

Acumuladores sistema TUDOR

Los más perfeccionados que hoy se conocen. Construcción sólida. Capacidad garantizada. Fabricados por la Sociedad de Electricidad de Chamberi en Madrid.

Dirigirse a la sociedad instaladora de alumbrado eléctrico Sucesores de S. Pinaquy y Compañía, de Pamplona, representantes para la venta en las provincias de Burgos, Logroño, Vizcaya, Alava, Guipúzcoa y Navarra.

En la central eléctrica de dicha Sociedad Pinaquy y Compañía puede verse funcionar una importante batería de estos acumuladores recientemente montados.

TINTORERÍA DE PARÍS

DE Edmundo Deslandes PROVEEDOR DE LA REAL CASA San Sebastian Limpieza y tinte perfeccionados Sucursal en Burgos, Mercado, 1,

Academia preparatoria para carreras militares

Director: DON ANGEL THUS Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar.

Para informes y admisión de alumnos, en casa del director, Avellanos, 1, duplicado, entresuelo, derecha.

ACADEMIA SABATER

Preparación para carreras militares. De los 46 alumnos preparados en Burgos é ingresados en las diversas Academias Militares, en los cuatro últimos años, han sido presentados por esta Academia 42.

Nuevas clases para la convocatoria de Mayo. Se admiten alumnos en cualquier época del año.

Para informes y reglamentos dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14—4.º

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Inaugurada en 1.º de Agosto de 1895. DIRIGIDA POR D. CAYO AZCARATE Y D. SEBASTIAN CARSI, INGENIEROS MILITARES Plaza de San Juan, número 9.º BURGOS Para informes, Puebla, 27, 2.º, dcha.

SILVA.-dentista Especialista en dentaduras artificiales. Unico en Burgos que trabaja las dentaduras en oro, platino y media armadura. Dientes artificiales desde cinco pesetas a quince cada uno. Dicho artista no cobra ningún trabajo que no quede el cliente satisfecho. Garantías todas las que el público quiera. Extracciones, 2'50 pesetas. Consulta permanente. 28, Cid, 28

LECHE DE BURRA Se reciben encargos en la calle de Lain-Calvo, núm. 36, portería.

Quesada Turrónes legítimos de Alicante y Gijón, peladillas, piñones y anises de Alcoy. Turrón Cadiz legítimo, piña, coco y plátano. Gran surtido en legítimo mazapan de Toledo; dulces finos, melindres, marquesas é infinitad en varias clases. Frutas de Valencia, melones superiores, mandarinas, limas, ponciles y granadas. Burlete y limpia barcos. QUESADA, fonda del Norte.

Pérdida La persona que hubiese encontrado un chanclo de goma, medida niña, perdido desde la calle de Cantarranas hasta la Audiencia, puede entregarlo. Cantarranas, 11, 2.º, y se le gratificará.

Importante Por no poderle atender, se traspassa el antiguo y acreditado comercio de loza y vidrios de Antonio Leiva. Casa fundada en el año de 1827 y con crédito ilimitado en las más importantes fábricas.

Cal-Hidráulica GRAN FABRICA Se arrienda un local para almacén ó tienda, en la calle de la Moneda, que comunica con la del Almirante Bonifaz, 11, duplicado, don te informarán.

COMERCIO DE FERRETERÍA, QUINCALLA Y HERRAMIENTAS DE DOMINGO PABLO, Sucesor de Nicolás de la Iglesia, PLAZA MAYOR, 56.

Agente para Burgos y su provincia de la Sociedad Unión Española de Explosivos. Expendedoría de las pólvoras de caza y mina en sus diferentes clases. Dinamitas, mechas y cápsulas ó pistones.—Cartuchería y proyectiles para escopetas, revolvers y pistolas en sus diferentes clases y calibres y otros artículos anejos que pertenezcan a explosivos. Los precios son fijos y las ventas al contado.

Imprenta del DIARIO

COMERCIO DE FERRETERÍA, QUINCALLA Y HERRAMIENTAS DE DOMINGO PABLO, Sucesor de Nicolás de la Iglesia, PLAZA MAYOR, 56. Agente para Burgos y su provincia de la Sociedad Unión Española de Explosivos. Expendedoría de las pólvoras de caza y mina en sus diferentes clases. Dinamitas, mechas y cápsulas ó pistones.—Cartuchería y proyectiles para escopetas, revolvers y pistolas en sus diferentes clases y calibres y otros artículos anejos que pertenezcan a explosivos. Los precios son fijos y las ventas al contado.

Imprenta del DIARIO

Academia preparatoria para carreras militares Director: DON ANGEL THUS Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar.

Academia preparatoria para carreras militares. De los 46 alumnos preparados en Burgos é ingresados en las diversas Academias Militares, en los cuatro últimos años, han sido presentados por esta Academia 42.

Nuevas clases para la convocatoria de Mayo. Se admiten alumnos en cualquier época del año.

Para informes y reglamentos dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14—4.º

